



vida que se iba a plantear forzosamente al día siguiente de redactado el último "Parte de guerra". ¡Ellos sabían que no podían vencer, que la España nueva no la verían, no la sentirían, no la servirían! Y por eso, agrandar la

catástrofe, llevar a proporciones de cataclismo la destrucción española, constituía ya de por sí el logro de un objetivo esencial, de su único objetivo, dado que tenían conciencia y sabían que el de triunfar valerosa y dignamente, por el empuje de las armas y corazones, era cosa imposible para su menguada condición de criminales y "revolucionarios".

* * *

Fué descontado desde el primer día el triunfo de las armas nacionales sobre el marxismo internacional y el separatismo regionalista. Descontada estaba también la rudeza e intensidad de la Cruz reconstitutiva, que forzosamente habría que emprender ya en el amanecer del primer día de paz. Si ánimos tuviéramos sobrados para vencer en la pugna armada, no nos faltarían arranques y decisión para triunfar en la obra reconstitutiva. Y así está siendo.



Arriba: Pasarela tendida por nuestro Ejército sobre el Noguera-Pollaresa, en su avance sobre el Valle de Arán, en abril de 1938. Abajo: Valle de Arán, ocupado totalmente por nuestros soldados en 20 de abril de 1938. (Foto "Ediciones Españolas".)